

1959(昭和34)年ミュンヘンで開かれたIOC総会で、64(昭和39)年オリンピックを東京で開催することを正式に決定した。アジア地域で初めてとなるオリンピックの開催に、スポーツ関係者はもとより国民は喜びに沸いた。しかし期待していた柔道の正式開催は認められず、日本柔道界は消沈。この難闘を救つたのが天理教2代眞柱中山正善氏であったことを知る人は少ない。

人生100年 健やかに生きる

体育・スポーツとともに

35

北良夫 92

などの会長も務められて、奈良県スポーツの振興に尽くされた。中でも柔道は自らも実践者として活動、柔道の発展を願つて、奈良天理道場を建設され、日本国内はもとより、世界の柔道愛好家の心

たIOC総会の閉会後、ブランデージ会長は委員とともに天理教を訪問された。この訪問はブランデージ会長の考古学、民俗学の学術的関心によるものであり、中山真柱との親交を深められる機会と

かねてから親交のあるたプランデージ会長に柔道の採用を働きかけられた。その努力があつて、東京大会で柔道の開催が決まった。アテネに同行していた関係者は、この時、真柱の行動は「大変な

## 県内駆け抜けた聖火

技体の学ひ舎として供

もなつた

理教2代眞柱中山正善  
氏であったことを知る  
人は少ない。

中山正善氏は推され  
て46(昭和21)年、  
戦後初の奈良県体育連  
動連盟(現スポーツ協  
会)会長に就任、柔道  
をはじめ水泳、スキ

て学んだ。(以下2007年11月発行「天理時報」参照)  
1958年、東京オリンピック開催が決まる前年、東京で開かれ

36)年に開かれるアテネでのIOC総会に中山真柱の派遣を決めた。柔道連盟の要請を受けた中山真柱は、IOC総会に出席して、

数日間であつた」と  
当時の真柱のご心痛を  
綴つてゐる。今年の第  
33回パリオリンピック  
でも、柔道の日本選手  
の活躍はもとより、世  
界の柔道界の発展は目  
覚ましいものがあつ  
た。60年前の中山真柱  
の柔道への情熱が、今  
に生かされていること



1964年の東京オリンピックで、パトカーを先頭に聖火を京都へ運ぶ一条高の陸上部員たち（筆者提供）

き継がれ、国道24号線を北上、小雨降る奈良県厅に到着した。夕刻聖火は小雨の中を、奈良市鴻ノ池運動公園野球場に運ばれ、およそ5千人の市民が見守る中、設けられた聖火台に点火。式典の後、グランピングで待機している市立一条高校男子生徒による組み体操が披露された。